

11 de febrero. Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

Comunicado Conjunto de la Comisión de Mujeres y Ciencia y la Comisión Delegada de Igualdad del CSIC sobre el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

TODAS
HACEMOS
CIENCIA



Comunicado Conjunto de la Comisión de Mujeres y Ciencia y la Comisión Delegada de Igualdad del CSIC sobre el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

En este año 2025 se conmemora el 10º aniversario del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, establecido por la Asamblea General de las Naciones Unidas e implementado por la UNESCO y ONU-Mujeres, en colaboración con instituciones y socios de la sociedad civil que tienen como objetivo promover la participación de las mujeres y las niñas en la ciencia. Tras estos 10 años, la UNESCO reitera en el documento **“Llamada a la acción: Cerrar la brecha de género en la ciencia”** la necesidad de revertir los obstáculos sistémicos que dificultan el acceso de las mujeres y las niñas a las carreras científicas y propone una acción concertada en tres esferas: (I) acabar con los estereotipos y prejuicios de género en la ciencia mediante el impulso de una mayor visibilidad de modelos femeninos; (II) abrir vías de educación para las niñas mediante estrategias e iniciativas de educación innovadoras e inspiradoras; y (III) crear entornos laborales que atraigan, retengan y hagan progresar a las mujeres en la ciencia.

El CSIC, como el mayor organismo de investigación en España, trabaja en esos tres objetivos de forma transversal a lo largo de todo el año, desde la Comisión Delegada de Igualdad, la Comisión de Mujeres y Ciencia, la red de comités de igualdad de los centros, y otras unidades y proyectos como Educación Científica o Transferencia, donde se trabaja estudiando e integrando la perspectiva de género. Además, el CSIC quiere aprovechar la ocasión del 11 de Febrero para salir a la calle, a los centros educativos, a los medios y redes y a la sociedad en general para desplegar una intensa actividad, que recoge la Vicepresidencia Adjunta de Cultura Científica en este **DOSSIER**.

El Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia es también una ocasión para reflexionar y evaluar la respuesta ante estos retos que presenta nuestra institución, nuestro país y la comunidad internacional, sobre todo en lo que se refiere al impulso de entornos laborales que fomenten el progreso de las mujeres en la ciencia. La Comisión Europea está desarrollando herramientas para medir la calidad y alcance de los Planes de Igualdad de las instituciones involucradas en el Espacio Europeo de Investigación, siendo el CSIC un referente en estos trabajos y un colaborador activo. Ahora Europa inicia las negociaciones del próximo Programa Marco (PM10), que entrará en vigor en el 2028 e involucra a todo el personal, y, en los planteamientos preliminares de los diferentes países e instituciones, podemos adivinar un retroceso en la firmeza de las posiciones sobre la relevancia de la igualdad, inclusión y diversidad como eje transversal en las políticas, distribución de fondos y exigencias para los distintos miembros.

Aprovechemos pues la ocasión para agradecer inmensamente a todo el personal que participa en las actividades del 11 de Febrero, al personal que trabaja durante todo el año como centinelas de la igualdad y en la aplicación transversal de la perspectiva de género en el CSIC, y para reflexionar sobre cómo serían nuestras instituciones si las políticas que avalan este esfuerzo menguaran o desaparecieran como ya ha pasado recientemente en algunas corporaciones internacionales.